

きずな

NO. 188 2018- 1

こんにちは **日本共産党** 中村れい子

市政報告です



発行：日本共産党高槻市議会議員団 市議会議員・中村れい子 事務所／☎569-1114 高槻市別所中の町3-7 ☎681-8480 自宅／古首部町2丁目 ☎685-606 ☎685-6686

新名神建設工事の安全性について



12月10日、高槻インターチェンジ、新名神の高槻・川西間が開通しました。式典でのネクスコ西日本のあいさつは、事故で亡くなられた方への謝罪から始まりました。新名神の建設工事では、昨年4月に、神戸市北区で橋桁が落下して、作業員2人が亡くなられ、8人の方が重軽傷を負われました。10月には兵庫県猪名川町で、高架橋工事の足場の撤去中に、転落し亡くなる事故が起こりました。工事は一時中断し、安全対策が取られました。今年6月には箕面市で、作業員が鉄板の下敷きになり亡くなるという事故が続いて、9月12日の午前4時過ぎ、高さ約30メートルの足場から男性作業

員が転落し、亡くなられました。さらに、11月14日には猪名川町で作業員が骨折する重大な事故が起こるといって、異常事態が続いています。安全対策はとられるのか。

市の答弁
安全管理専任者が安全に特化して点検すること、事故の撲滅を図ると報告を受けている。

市の答弁
安全な工事の実施を求める。

高槻・八幡間の工事について

新名神、関連道路での市の財政負担

今後新名神の工事は続きます。高槻・八幡間については、6年後の完成を目指しています。梶原トンネル付近で現名神、JR東海道線、国道171号線の上を通り、淀川を越える工事です。地上40メートルから50メートルのところに橋脚をつくります。しかも、五領小学校、上牧小学校の、すぐ横での工事になります。今まではつたような、足場が崩れるなどの事故があれ

ば、大きな被害につながります。市は、ネクスコ西日本とは、どんな安全対策の確認をされるのでしょうか。何を要望するのか、お答えください。

関連道路の建設費です。アクセス道路として大阪府は、牧野・高槻線から、高槻東道路に変更し建設しました。大阪府の関連道路として、高槻東道路、伏見柳谷線の拡幅工事、市では南平台・日吉台線、原・成合線を建設してきました。道路

路建設の国補助率は55%ですから、市の負担は60億円以上です。それだけ市民の税金がつぎ込まれたことになりました。国・府とも道路建設は全額税金です。数百億円も税金をつぎ込む効果があるのか、冷静に考えなければいけない事業です。

水道料金の値下げを要求

高槻市が水道水を購入している大阪広域水道企業団が、1立方メートルの売却額を4月から3円値下げします。

高槻市が水道水を購入している大阪広域水道企業団が、1立方メートルの売却額を4月から3円値下げします。

値下げによる高槻市の影響額は、約7,500万円です。今回の値下げ分については、水道料金を値下げするべきと考えます。

水道料金の値下げも視野にいれて検討する。今後についても値下げに向けた要望をしていく。

が、今後について、市は何か要望されていますか。

新名神関連道路の建設費用

| 道路名 | 建設費 | 市負担 |
|---------------|-------|-------|
| 高槻東道路 (府道) | 190億円 | |
| 伏見柳谷線の改修 (府道) | 7億円 | |
| 南平台日吉台線 (市道) | 120億円 | 5.4億円 |
| 原成合選 (市道) | 15億円 | 6.7億円 |

国民健康保険料を決める権限は市町村にある

12月議会の一般質問で、私は、水道事業、新名神高速道路、国民健康保険について質問をしました。その要旨を掲載します。

市独自の保険料、減免制度を守る

来年4月から、財政運営の責任主体が市町村から大阪府への移行に伴い、12月6日大阪府は2024年までに、府内43市町村の国民健康保険料を、統一すると発表しました。

市町村は、保険料の抑制、減免制度のために法定外の繰り入れをし、国保加入者のことを考え、独自の制度を実施してきました。

松井知事は、宮原府会議員の質問に、保険料を決定する権限は市町村にあると答え、6年間の激変緩和期間について、市からの法定外繰り入れは、府の考えを押しつけはしないとし、市独自の法定外繰り入れについても、市町村の権限と認めています。市の見解をお聞きします。

再質問

保険料の増額の考え方ですが、府の12月の試算では4月以降の府と市の保険料の差額は、7,254円と

なっています。市が独自に法定外繰り入れをし、保険料の抑制に努

めていることを対象に

した、日本共産党の府

議員団の試算では、

20,074円になります。

市町村の減免制度

や保険料の考え方を無

視して、かつてに激変

緩和の対象まで決める

のは大問題です。あま

りにも大阪府は横暴で

す。大阪府の激変緩和

の金額は1人当たりと、

総額はいくらになるの

か、お答えください。

市の答弁

大阪府の仮算定では、総額4億4千万

円、1人当たり年額5,

700円になる。

府の考え方では実際

の差額の28%にしか

りません。

高槻市は、低所得者

への減免制度も実施

し、国保加入者の生

国民健康保険加入者の状況

| | 加入者の所得 | 平均保険料 |
|-------|------------|-------------|
| 2007年 | 703,694円 | 112,680円 |
| 2016年 | 628,848円 | 136,440円 |
| 10年間で | 74,846円の減少 | 23,000円の値上げ |

市の答弁

活状況を考えてしまし

た。加入者の人数が多

い世帯の負担が極端に

増えないように、1人

にかかる均等割りを低

く抑えています。

応益割の中でも均等

割りが2割で、世帯に

かかる平等割を8割に

してありますが、府は、

それを6対4にするこ

とを求めています。そ

うなれば、大幅な値上

げです。

市の試算でも4人家

族で所得が266万の

人で、10万円の値上げ

になります。こんなこ

とにならないように、

考えていただきたい。

国民健康保険料の

値下げは可能

国保会計の収支が黒

字になったので、予算

化していた市の繰り入

れを9億円以上とりや

めました。その上、今

年4月には国保加入者

1人当たり3,240

円の値上げです。

市が予定していた繰

り入れがあれば、値上

げをしなくてすみまし

たし、その上、1人4,

800円の値下げも可

能でした。

本当に国保加入者の

生活の状況を考えれ

ば、予算化していたも

のまで、やめて、保険

料を値上げするとは、

ならないのではないで

すか。来年から早速、

保険料が値上げになら

ないようにして頂きた

い。

事前に必ず連絡を
ください



市会議員

中村れい子

市政相談日は

毎月、第2土曜日です

場 所：中村れい子事務所
別所中の町3-7

時 間：朝10時～昼12時まで
TEL 681-8480/自宅 TEL 685-6686